

# Día 49: Sábado previo a Pentecostés—2024

## Lección de las siete iglesias de Apocalipsis 2 & 3

Fred R. Coulter—15 de Junio, 2024

[www.laVerdaddeDios.org](http://www.laVerdaddeDios.org)

Saludos hermanos, y bienvenidos al Día 49, el séptimo Sábado, el día antes de Pentecostés. Como veremos mañana. ***¡Pentecostés va a ser una total sacudida mundial de la mayor magnitud posible!***

Necesitamos entender acerca de la Palabra de Dios, y acerca de las Iglesias. Así que, vayamos al libro de Apocalipsis, porque en este 7<sup>mo</sup> Sábado o Día 49, vamos a hacer un repaso de las siete iglesias en Apocalipsis 2 & 3.

Vamos a aprender lo que necesitamos hacer porque, como veremos, Jesús le dice a cada una de las siete Iglesias, ***Aquel que tiene oído, ¡Que oiga!*** Eso significa escuchar con atención ***para que:***

- Podemos creer
- Podemos obedecer
- Podemos amar

***¡A Dios el Padre y a Jesucristo!***

Ahora, una de las formas en las que Dios quiere que entendamos lo que está pasando es que nos demos cuenta de esto. Recuerden lo que Jesús dijo en Juan 10, ***¡Mis ovejas reconocen Mi voz!***

Cada vez que usted lee la Palabra de Dios, usted está escuchando la voz de Dios hablada en esa manera, lo cual es un milagro en sí mismo, ***¡y se necesita tener el Espíritu de Dios adentro de nosotros!*** Necesitamos ejercitar nuestro libre albedrío para entender, primero que todo, ***la grandiosidad de Dios y Su gran creación; ¡todo lo que Él ha hecho y cómo lo ha hecho!***

El universo es fantástico y mucho más allá de cualquier cosas que nosotros podamos comprender o imaginar, incluso con los telescopios más grandes del mundo, con la capacidad de ver las periferias más lejanas de los cielos.

***¡Este es el Dios que está trabajando con nosotros!*** Es por eso que leemos frases como; ‘Dios habló...’ ‘La Palabra de Dios vino al profeta diciendo,’ etcétera. ***¡Jesús mismo vino en la carne hablando las mismas palabras de Dios como un ser humano!*** Pero como el Hijo de Dios a aquellos a quienes la promesa fue dada de que Él vendría, ¡y Él vino!

Luego tenemos los cuatro evangelios y el libro de Hechos mostrándonos y preservando estas palabras. Así que, siempre que usted lea algo en la Biblia, es la voz de Dios para usted, para mí, para todo aquel quien la esté leyendo.

Nosotros sabemos que en Deuteronomio 30 Dios pone frente a nosotros la vida y la muerte, bendición y maldición, y Él dice: ***¡Por lo tanto, escojan la vida para que amen al Señor su Dios!***

Veremos que ese es el tema de todo lo concerniente a las siete Iglesias. Veremos eso muchas veces, tal como en el Antiguo Testamento el hombre:

- Añadía
- Borraba
- Descuidaba
- Trataba de llegar a un acuerdo con el mundo

***¡Y eso siempre trae problemas!***

Vayamos a Apocalipsis 1 y entendamos acerca de este libro. Recuerden cuantas veces hemos mencionado que cada introducción en la Epístolas de Pablo o de otros apóstoles, ¡ellos dicen que es de parte de ***Dios el Padre y de Jesucristo!***

Los primeros dos o tres versos nos dicen que lo que contiene esa epístola es algo que Dios quiere que sepamos. En estos tiempos, con todos los problemas y las dificultades que se aproximan, nosotros veremos que tenemos que aprovechar el tiempo que hay de aparente tranquilidad y ausencia de agitamientos:

- Para que podamos acercarnos más a Dios
- Para que podamos aprender de Su Palabra
- Para que podamos tenerla escrita en nuestra mente y corazón
- Para que podamos amarle y servirle y hacer Su voluntad

Comencemos aquí en Apocalipsis 1 y entendamos la importancia de ello. Veremos que los mensajes a las siete Iglesias son los mensajes dirigidos a todas las Iglesias a través de los tiempos, para que no caigan en las mismas trampas.

***¡Esto viene de Dios el Padre!*** ¿Entendemos eso nosotros? Que nos caiga el veinte acerca de eso. ¡Entendamos y asimilemos que ***estas palabras de Dios vienen directamente de Dios para nosotros!*** Con Su Espíritu en nosotros:

- Él nos da entendimiento
- Él nos da Verdad
- Él nos da conocimiento
- Él nos da la disposición

Apocalipsis 1:1: “La revelación de Jesucristo, la cual Dios le dio a Él, para mostrar a Sus siervos las cosas que *están* ordenadas a suceder prontamente; y Él *la* hizo conocida, habiéndola enviado por Su ángel a Su siervo Juan.”

Ahora bien, ¿no es eso interesante? ¡Juan fue aquel a quien Jesús amó!

Verso 2: “Quien dio testimonio *de* la Palabra de Dios y el testimonio de Jesucristo, y todas las cosas *que* él vio.”

Aquí hay un resumen del libro completo de Apocalipsis en los primeros dos versos. Noten lo que viene de esto. Todo esto es de beneficio para todos los cristianos a lo largo del tiempo.

Por supuesto, nosotros hemos tenido la oportunidad, como dice en nuestro membrete, de *Restaurar la Cristiandad Original para el Día de Hoy*, de la manera en la que Dios lo desea. ¡Eso es en lo que nos vamos a enfocar para el Día 49!

Verso 3: “Bendito *es...* [esa bendición viene de Dios]... aquel quien lee, y aquellos que oyen las palabras de esta profecía y quienes **guardan...**”

Eso significa no solamente hacer, ***¡sino también guardar y proteger!***

“... las cosas *que están* escritas en ella; porque el tiempo *está* a la mano.” (Verso 3).

Para todo cristiano en toda época, el tiempo de cada uno de nosotros siempre está cercano, ya sea en el día a día mientras vivimos y superamos pruebas y nos mantenemos cerca de Dios, o que estemos cerca del final de nuestra vida, o ya sea que estemos cerca del regreso de Cristo.

Todas esas situaciones son aplicables aquí, porque la Palabra de Dios tiene muchas capas de significado. Por eso la Biblia no es como otros libros. Otros libros, sin la Palabra de Dios, tienen muy poco o nada de inspiración de valor con respecto a Dios.

Aquí está lo que Juan hizo, lo que vino a él en revelación, así que él lo escribió:

Verso 4: “Juan a las siete iglesias que *están* en Asia...”

¿Por qué eligió él eso? *Porque esa era la ruta de correo, ¡desde Éfeso hasta Laodicea!* Esto muestra que la conexión de las Iglesias a través del tiempo estará ahí.

“...Gracia y paz sean a ustedes de Quien es, y Quien era, y Quien *debe* venir; y de los siete espíritus que están delante de Su trono.” (Verso 4).

Así que aquí, esto nos dice que Cristo está activo, los siete Espíritus de Dios son los siete Espíritus que Dios envía a toda la tierra como ojos de Dios para encontrar a aquellos quienes Le buscan. Luego el Espíritu del Padre trae a esas personas:

- Para que vengan al arrepentimiento
- Para que sean bautizadas
- Para que reciban el Espíritu Santo

Dios abre nuestras mentes a medida que nosotros nos sometemos a Él y Él va quitando la hostilidad de nuestra carnalidad y de nuestra mente humana la cual es desesperadamente perversa, malvada y engañosa sobre todas las cosas.

***¡Ese es el proceso de ser convertidos!*** Pero veremos que en el proceso hay dificultades que se presentan, y necesitamos estar al tanto de esto y no ser atrapados por ninguna de ellas.

Verso 5: “Y de Jesucristo, el Testigo fiel, el Primogénito de los muertos, y el Gobernador de los reyes de la tierra...”

Eso se refiere a todos los reyes de la tierra hoy en día (Jeremías 18). Él juzga a todas las naciones todo el tiempo, y con Sus leyes Él juzga a todos los seres humanos todo el tiempo, para los que hacen el bien o los que hacen el mal, dependiendo de cómo viva cada uno su vida. Eso no tiene nada que ver con la conversión, eso es solo referente a la existencia física. La conversión es un proceso diferente; la conversión significa que usted responde un llamamiento de Dios y Dios le da Su Espíritu cuando usted se bautiza.

Es para nosotros doblemente, porque esto es para educarnos para ser reyes y sacerdotes (Apocalipsis 20) y reinar con Cristo durante mil años.

“...A Él Quien nos amó y lavó de nuestros pecados en Su propia sangre, y nos ha hecho reyes y sacerdotes para Dios y Su Padre; a Él *sea* la gloria y la soberanía en las eras de eternidad. Amén.” (Versos 5-6).

¿Qué les parece esa introducción? ¡Eso es tremendamente grandioso!

Verso 7—esto ocurrirá, y como yo lo escribí en mi carta de Mayo-Junio, ustedes saben que esto ocurrirá y mañana durante Pentecostés estudiaremos más al respecto.

Verso 7: “He aquí, Él viene con las nubes, y todo ojo Le verá...” *¡Eso significa todo ojo de todo ser humano sobre la tierra!*

“...y aquellos que lo traspasaron...” (Verso 7)—estos no le verán hasta la segunda resurrección, ¡pero eventualmente Le verán! Sin embargo, nuestros pecados han sido pagados a través del sacrificio de Cristo, y somos juntamente partícipes del sacrificio de Cristo; durante el cual, al traspasarlo se dejó salir toda la sangre de manera que Él se desangó completamente, porque Él era Dios en la carne.

- No podría haber ninguna otra sangre mejor
- No podría haber ningún sacrificio mejor
- No podría haber nada más que ningún hombre pudiera añadir para hacerlo mejor o más efectivo

*¡No más de lo que Dios pudo hacerlo personalmente!*

“...y todas las tribus de la tierra gemirán por causa de Él. Aun así, Amén.” (Verso 7).

Dos versos que terminan en *Amén*. Eso significa ***¡Que así sea!*** Ahora vean lo que Jesús dice; aquí es donde realmente obtenemos:

- El sentimiento y entendimiento de lo que está aconteciendo en nuestras vidas
- Nuestro llamamiento
- Lo que estamos haciendo
- Por qué tenemos la Palabra de Dios
- Por qué necesitamos estudiar
- Por qué necesitamos orar
- Por qué necesitamos vivir a la manera de Dios

Siempre pidiéndole a Dios

- Que nos ayude
- Que nos guíe
- Que nos dirija
- Que nos conduzca

***¡Especialmente en esta generación malvada en la que estamos viviendo ahora!***

Verso 8: ““Yo soy el Alfa y el Omega...”—*la primera letra y la última letra del abecedario griego*, lo que muestra que Él planeó que esto fuera escrito en Griego.

Así que, todos aquellos quienes dicen que esto fue escrito en Arameo, *¡están mintiendo!* Todos aquellos quienes dicen que este libro fue escrito 200 ó 300 años después de que los apóstoles vivieron, *¡también mienten!*

“...*el Principio y el Fin,*” dice el Señor...” (Verso 8).

Dios comenzó todo el proceso con la creación, llevándolo a cabo a través del tiempo, habrá un final para las cosas terrenales, y *luego habrá un nuevo comienzo* acerca del cual podemos leer en los últimos dos capítulos del libro de Apocalipsis, el Nuevo Cielo y la Nueva Tierra.

“... “Quien es, y Quien era, y Quien *debe* venir—el Todopoderoso.”” (Verso 8)

Si Él es Todopoderoso, ¿puede alguien hacer algo en contra de Él y tener éxito? ¡No! Sólo necesitamos leer lo que dice Isaías 40:

- Nadie ha sido el consejero de Dios
- Nadie estaba ahí cuando Él puso los cimientos de la tierra
- Cuando dice que nadie, se refiere a ningún ser humano
  - Había ángeles
  - Lucifer estaba ahí antes de que cayera
  - Había ángeles que estaban con él antes de que cayeran

Ellos estaban ahí y lo vieron; ¡fue algo asombroso! Eso es lo que necesitamos asimilar

Verso 9: “Yo, Juan, quien *soy* también hermano de ustedes y copartícipe en la tribulación y en el reino y resistencia de Jesucristo, estaba en la isla que *es* llamada Patmos por causa de la Palabra de Dios y del testimonio de Jesucristo.”

Así que, lo que Juan está diciendo es, ‘Esto es lo que pasó, y esto es lo que vino a mí en revelación.’ Cuando leemos esto y lo entendemos, ¿no creen que Juan lo escribiría todo exactamente como Jesús lo dijo? *¡Por supuesto!*

Pero el hombre, en toda su egocéntrica ignorancia intelectual, rechazan la revelación, rechazan la Palabra de Dios, dicen que no hay Dios. Bueno, sólo esperen y vean. Todos ustedes

quienes creen eso, ¿qué van a hacer cuando vean a Cristo a la cara y Él diga, ‘¿Qué es lo que has hecho?’

Verso 10: “Yo estaba en *el* Espíritu en el día del Señor...”

¡Ahora algunos protestantes egocéntricos tratan de decir que se refiere al Domingo! *¡No es así!* Se refiere al día de la venida del Señor y a todos los eventos que llevan a ese día.

El libro de Apocalipsis nos dice todos los eventos que llevan a la primera resurrección en una línea recta. Todo el tiempo que hay en medio de esos eventos, lo encontramos en otras partes de la Biblia para que podamos armar el cuadro completo.

“... y oí una fuerte voz como una trompeta detrás de mí, diciendo, “Yo soy el Alfa y el Omega, el Primero y el Ultimo”; y, “Lo que ves, **escribe en un libro...**” (Versos 10-11)—*¡Es por eso que lo tenemos!*

No importa, Dios lo preservó a pesar de los hombres, pero aún así Él los usó, porque Él quería que Su Palabra fuera preservada para que a través del tiempo todos tuvieran acceso a ella.

“... escribe en un libro, y envíalo a las iglesias que *están* en Asia: a Éfeso, y a Esmirna, y a Pergamo, y a Tiatira, y a Sardis, y a Filadelfia, y a Laodicea.” (Verso 11).

Noten cuán sorprendente fue esta revelación. Esto es importante porque es similar a:

- Cuando Isaías vio a Dios
- Cuando Ezequiel tuvo una visión de Dios
- Cuando Jeremías tuvo una visión de Dios

Dios hace esto para poner en nuestra mente que Dios es Quien está haciendo las cosas. **SI** nosotros:

- Recibimos eso
- Entendemos eso
- Nos damos cuenta de la grandeza de Dios a través de ello
  - **ENTONCES** nosotros podemos entender más de la Palabra de Dios
  - **ENTONCES** nosotros podemos amar a Dios más
  - **ENTONCES** nosotros podemos acercarnos más a Dios

Verso 12: “Y volteé a ver la voz que habló conmigo; y cuando volteé, vi siete candeleros de oro; Y **en el medio** de los siete candeleros... [los candeleros estaban formando un círculo]... *uno* como *el* Hijo de hombre, vestido en una prenda alcanzando los pies, y ceñido por el pecho con una coraza de oro. Y Su cabeza y Su cabello *eran* como lana blanca, blanca como nieve; y Sus ojos *eran* como una llama de fuego.” (Versos 12-14).

- Imaginen eso
- Piensen en el poder
- Piensen en lo que implica ser un ser espiritual

***¡Nosotros vamos a ser los hijos e hijas de Dios!*** No quiere decir que vayamos a ser exactamente así, ¡pero tendremos el mismo tipo de existencia que Cristo!

Verso 15: “Y Sus pies *eran* como latón fino, como si *ellos* brillaran en un horno; y Su voz *era* como *el* sonido de muchas aguas. Y en Su mano derecha tenía siete estrellas, y **una espada afilada de dos hojas** salía de Su boca...” (Versos 15-16).

Esa es la Palabra de Dios; Hebreos 4 dice que ‘la Palabra de Dios está viva y es más filosa que cualquier espada de dos filos.’ Todo lo que Dios tiene que hacer es hablar, ¡y está hecho! Pensemos en eso con relación a la Palabra de Dios que tenemos impresa, a esto que leemos porque a Juan se le dijo que lo escribiera.

“... y Su semblante *era* como el sol brillando en su *completo* poder. Y cuando lo vi, caí a Sus pies como si *estuviera* muerto; pero Él puso Su mano derecha sobre mí, diciéndome, “No temas, Yo soy el Primero y el Ultimo, Incluso Aquel que está viviendo; porque estuve muerto, y he aquí, estoy vivo en las eras de eternidad. Amén. Y tengo las llaves de *la* tumba y de *la* muerte.”” (Versos 16-18).

Sólo Él puede contrarestar la muerte, ***¡y eso es a través del poder de la resurrección!***

Verso 19: “**Escribe...**”

Él dice eso también en Apocalipsis 19: ‘Escribe, porque estas son las palabras verdaderas y fieles de Dios.’ Así que, ¿cuán importante es la Palabra de Dios escrita? ¡Asombroso! ¡Asombroso!

Verso 19: “Escribe las cosas que viste, y las cosas que son, y las cosas que tendrán lugar en lo sucesivo... [Luego Él reveló el misterio]... El misterio de las siete estrellas que viste en Mi mano derecha, y los siete candeleros de oro, *es este*: las siete estrellas son *los* ángeles de las siete iglesias; y los siete candeleros que viste son *las* siete iglesias.” (Versos 19-20).

¿Qué es lo más importante para Dios entre todo lo que está sobre la tierra? ***¡Su pueblo, Sus iglesias!*** Él nos quiere a cada uno de nosotros—en donde sea que estemos, en la época que sea—para que entedamos tanto como podamos acerca de la Palabra de Dios.

Estas eran las siete iglesias que se encontraban en Asia. También representan las siete reanudaciones de la Iglesia de Dios a través del tiempo hasta el regreso de Cristo.

También, podemos ver al analizar la historia, al menos la historia que podemos discernir como real, que incluso cuando ciertas características de una de las Iglesias sean predominantes en cualquier punto a través de la historia, ***¡aún así puede tener aspectos que encajan con todas las siete Iglesias!***

Al final, tenemos a las siete Iglesias juntas, en donde sea que estén. Escuchen, hermanos, existen Iglesias de Dios de las cuales ni siquiera sabemos en países que no nos imaginamos, y hermanos de los cuales no tenemos noción porque Dios los tiene ahí, pero Él los conoce.

Ahora, de los países donde sí sabemos, somos capaces de hacer cosas por ellos, eso lo entendemos. Pero lo que veremos a continuación con las siete Iglesias son las dificultades con las cuales las Iglesias han sido enfrentadas en diferentes tiempos y a diferentes niveles. *¡Pero las lecciones aquí son para que nosotros aprendamos!*

Apocalipsis 2:1: ““Al ángel de la iglesia de los Efesios, escribe: Estas cosas dice Quien sostiene las siete estrellas en **Su mano derecha...** [Lo cual significa *trabajo*; las Iglesias de Dios deben de estar haciendo el trabajo de Cristo]... Quien camina en medio de los siete candeleros de oro.””

Eso significa que Cristo está siempre ahí guiando y dirigiendo los sucesos siempre y cuando nosotros nos estemos sometiendo a Dios. Él aún lo puede hacer aunque haya pecado presente. *¡Nosotros veremos que cuando hay pecado Jesús lo corrige!*

### **Iglesia de los Efesios**

Ahora bien, estamos acercándonos a la cosa más importante para todas las Iglesias. Aquí está la Iglesia de los Efesios.

Verso 2: “**Yo conozco sus obras...**” *Veremos que Él habla de:*

- Obras
- Fé
- Arrepentimiento
- Escuchar
- Hacer
- Arrepentimiento

*¡Eso lo veremos en todas las siete Iglesias!*

Verso 2: “**Yo conozco sus obras...**”

*¡Recuerden que seremos juzgados por nuestras obras! Nunca dice que seremos juzgados por nuestra fe, **porque si realmente tenemos fe, ¡entonces lo mostraremos con nuestras obras!***

Así que, cualquiera que diga que porque tenemos la gracia de Dios, no necesitamos tener obras, necesita leer Efesios 2; ahí dice que, ***aquellos quienes están bajo la gracia, ¡deben de caminar en las obras que Dios de antemano dispuso y ordenó que nosotros debíamos de caminar!*** *¡Así es el camino de Dios con Cristo!*

“...y su trabajo, y su resistencia, y que no pueden soportar a aquellos que son malos; y que probaron a aquellos que se proclaman a sí mismos ser apóstoles, pero no lo son, y los encontraron mentirosos.” (Verso 2).

*¿Hacemos eso el día de hoy? ¡Así es! ¡Así que ese elemento aún se encuentra en las Iglesias!*

Verso 3: “Y que han soportado mucho y han resistido, y por amor a Mi nombre han trabajado y no han crecido cansados; **sin embargo, tengo esto contra ustedes...**” (Versos 3-4).

Cristo siempre menciona las cosas de las cuales nos tenemos que arrepentir. Mientras que sigamos existiendo en la carne, siempre tendremos cosas de las cuales nos tenemos que arrepentir; todos los días, especialmente con tantas influencias digitales, visuales y auditivas que entran en nuestra mente, cosas que hace siglos no estaban tan presentes en el ambiente.

Podemos añadir algo aquí: ¿Recuerdan cuando hace semanas se estrelló ese helicóptero en Irán? Todos supimos que ocurrió a escasos instantes del evento. La noticia viajó la mitad del mundo, así que, así de fácil estamos al tanto de lo hay a nuestro alrededor.

Cristo dice que Él tiene algo en contra de nosotros; aquí está. Este es el primer paso para el resto de los problemas que cada uno de nosotros puede tener si dejamos que esto nos suceda:

“...**que han dejado su primer amor.**” (Verso 4).

¿Qué es el primer amor? ¡El primer amor es *amar a Dios con todo su corazón, con toda su mente, con toda su alma, con todo su ser, y con toda su fuerza!* (Mateo 22, Marcos 12 y Deuteronomio 6). *¡Lo podemos ver en toda la Biblia!* ¡Amar a Dios es lo más importante!

Cuando nosotros dejamos el amor de Dios, ¿qué es lo que hacemos? *¡Comenzamos a implementar los caminos y mentalidades de los hombres!* ¿Puede algo reemplazar el amor de Dios de la manera en que Dios lo desea? *¡No!*

Verso 5: “Por tanto, recuerden de donde han caído, y arrepíentanse...”

De las siete Iglesias, sólo a dos no se les dice que se arrepientan. A las otras cinco, y a algunas especialmente se les dice—como a Pérgamo, Tiatira y Laodicea—porque tenían problemas terribles.

“...y **hagan las primeras obras; porque si no las hacen...**” (Verso 5).

- ¿Es amar a Dios un *trabajo u obra espiritual* así como a la vez puede ser un apego emocional, por ejemplo cuando alabamos y nos conmovemos? *¡Sí, por supuesto!*
- ¿Son esas obras espirituales? *¡Sí!*
- ¿Es eso lo que Dios quiere? *¡Sí!*

*¡Es por eso que Él nos lo dice!*

“...si no *las hacen* vendré a ustedes rápidamente; **y removeré su candelero** de su lugar a menos que se arrepientan.” (Verso 5).

Es por eso que la oración modelo menciona el arrepentimiento y es algo que debemos seguir.

Verso 6: “Pero esto tienen ustedes: que odian las obras de los Nicolaítas...”

Los Nicolaítas eran aquellos quienes creían en una estructura jerárquica; que sólo se podía acceder a Dios a través de los eslabones de una jerarquía. De manera que ellos gobernaban sobre otros sujetos o en este caso, los hermanos.

¿Recuerdan lo que Jesús le dijo a los apóstoles en Mateo 20? Incluso vemos a la madre de los hijos de Zebedeo traer a Santiago y a Juan con ella y le dice a Jesús: ‘Señor, hay algo que quisiera pedirte,’ ‘¿*Qué cosa es?*’ ‘Que estos dos hijos míos, uno se sienta a Tu derecha y otro a Tu izquierda en Tu Reino.’

Jesús dijo, ‘Mujer, no sabes lo que estás pidiendo.’ Luego Él volteó con Santiago y Juan y dijo, ‘¿Son capaces de beber la copa que estoy a punto de beber, y ser bautizados *con* el bautismo *con el* que Yo estoy bautizado?’ Ellos le dijeron, “Somos capaces.”

Y Él les dijo, “Ustedes ciertamente beberán de Mi copa, y serán bautizados *con* el bautismo *con el* que Yo estoy bautizado; pero sentarse a Mi mano derecha y a Mi *mano* izquierda no es Mío darlo, sino *será dado a aquellos* para quienes ha sido preparado por Mi Padre.”

Y los otros diez discípulos estuvieron indignados por esta situación, entonces Cristo les explicó por qué no debían de buscar tener una jerarquía como lo hacen los gobernantes de este mundo. Simplemente veamos cómo son las cosas en la Iglesia Católica Romana.

- ¿En qué parte del Nuevo Testamento se nos dice que necesitamos tener un Papa? ***¡En ninguna!***
- ¿Cuándo se nos dice que debemos de tener un consejo de Cardenales? ***¡Nunca!***
- ¿En dónde se nos dice que el Papa tiene la autoridad completa? ***¡En ningún lugar!***
- ¿En dónde dice que no podemos tener salvación a menos de que aceptemos la jerarquía y la trinidad de la Iglesia Católica Romana? ***¡Eso no está en la Biblia!***

Eso es el resultado de lo que vemos empezar aquí, y es algo que sigue existiendo hoy.

“...que ustedes odian las obras de los Nicolaítas, **las cuales Yo también odio.**” (Verso 6).

¿Qué es lo que Jesús dijo? ‘*¡Ustedes saben que los gobernantes de las naciones ejercen señorío sobre ellas!*’

No creo que entendamos a veces cuán poderoso era esto de ejercer señorío en los días de Jesús con todas las figuras religiosas de ese tiempo. Estas ejercían autoridad sobre la gente. Es decir, las autoridades religiosas les decían a las personas qué hacer en sus vidas en lugar de dejar que los hermanos estudiaran la Palabra de Dios y aprendieran por sí mismos qué cosas hacer.

Así que Él dice, “...ustedes odian las obras de los Nicolaítas, **las cuales Yo también odio.**”

Esa es una respuesta a lo que pasó con la Iglesia de Dios Universal. Uno podría tomar todos los pecados de las siete Iglesias y mezclarlos muy bien con todo lo que ocurría en la Iglesia de Dios Universal y entonces entender por qué Dios la destruyó.

Para aquellos de nosotros que fuimos dispersados, esa es una bendición hoy en día porque gran persecución y amenazas van a venir cada vez con mayor intensidad de una manera la cual nunca antes hemos visto. Así que, ser quitados, el tener pequeñas reuniones que pasen más desapercibidas es una bendición.

Verso 7: “Aquel que tenga oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias. A aquel que venza... [Siempre debemos de estar venciendo y superando cosas, Él da este consejo a las siete Iglesias] ...le daré *el derecho* a comer del árbol de vida que está en medio del paraíso de Dios.”

### **Iglesia en Esmirna**

Acabamos de ver todas las fallas que llevan hacia la complacencia y a dejar el primer amor. Y cuando uno deja el primer amor, ¿quién es el que trata de entrar todo el tiempo? *¡Satanás el diablo!*

Vamos a ver que este fue un movimiento poderoso, porque después de que murieron el apóstol Juan, Policarpo, Poliquites, y todos los que siguieron a Juan, se mantuvieron en la verdad. ***Pero Satanás estaba ahí para:***

- formar la iglesia proto-católica
- denunciar a todos aquellos que guardaran el Sábado y los Días Santos
- proclamar que no debían guardar el Sábado

*¡y matar a todos aquellos que lo hicieran!*

Verso 8: “Y al ángel de la iglesia de *los Esmirnianos* escribe: Estas cosas dice el Primero y el Último, Quien estaba muerto pero está vivo. Conozco sus obras...” (versos 8-9).

- Dios conoce todas nuestra obras
- Él sabe lo que hacemos
- Él conoce nuestros pensamientos
- Él conoce nuestras intenciones

*Pero no nos ha quitado el libre albedrío. Y es necesario que lo usemos:*

- Para acercarnos a Dios
- Para orar
- Para estudiar
- Para vivir de la forma que Dios quiere

Verso 9: “Conozco sus obras y tribulación y pobreza (pero son ricos)...”

No hay riquezas en el mundo que puedan pagar por poder estar cerca de Dios.

“...y la blasfemia de aquellos que *se* declaran a sí mismos ser judíos y no *lo* son, sino *son* una sinagoga de Satanás” (verso 9). *La sinagoga de Satanás reside en dos lugares:*

1. En Roma
2. En el judaísmo rabínico

***¡Y estas dos instituciones ejercen poder sobre una buena parte de la tierra!***

Verso 10: “No teman ninguna de las cosas que están a punto de sufrir. He aquí, el diablo está a punto de echar *a algunos* de ustedes a prisión, para que puedan ser probados; y tendrán tribulación diez días...”

Esos fueron los diez años de persecución intensa que ocurrieron justo después de que muriera el apóstol Juan, y entre los años 100 y 200 D.C.

“...**Sean fieles hasta la muerte**...” (verso 10).

Y esto es para cada uno de nosotros, no sólo para los Esmirnianos. Tenemos que ser fieles hasta la muerte.

Recuerden el caso de Ezequías, quien fue fiel hasta que se le ocurrió mostrar a los embajadores de Babilonia toda la riqueza, el oro, y todas las cosas que Dios les había dado del ejército Asirio que había destruido. Habían traído a Jerusalén toda esa riqueza y el botín.

Pero Ezequías hizo una cosa estúpida y vana, de mostrar todo eso a los embajadores de Babilonia. Y entonces Isaías vino y le preguntó, ‘¿Qué es esto que has hecho? ¿Que les mostraste?’

Y Ezequías dijo, ‘Les mostré todo.’ E Isaías le respondió, ‘Pues todo eso se va a ir a Babilonia.’ Ese no era el plan ¡hasta que Ezequías tomó esa decisión tan estúpida! Y lo que vemos aquí parece ser algo parecido, porque les dice que van a ser probados.

“...tendrán tribulación diez días. Sean fieles hasta *la* muerte, y les dará una corona de vida. **Aquel que tenga oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias. Aquel que venza...**” (versos 10-11).

Significando que podemos vencer estas cosas. No podemos vencer la muerte, pero la muerte puede ser vencida por Cristo.

Verso 11: “Aquel que tenga oído, oiga *lo* que el Espíritu dice a las iglesias. **Aquel que venza no será herido de la segunda muerte.**”

***¡La segunda muerte!*** Esta es una advertencia de lo que pasa si vamos demasiado lejos.

Hay muchas lecciones aquí que necesitamos aprender. Y ustedes pueden buscar otras Escrituras que complementen esto, pero quiero que nos concentremos en las siete Iglesias para que el mensaje pueda llegar a todos los hermanos en todas partes. Y que se entienda *¡que estos mensajes son para nosotros hoy y para aquellos que Dios llame en un futuro! Todo para que podamos ayudar a otros a amar a Dios con todo el corazón, mente, alma y ser, a confiar en Cristo y en Su fuerza, y ¡para que sus vidas puedan ser guiadas con el Espíritu de Dios en ellos!*

*(pase a la siguiente pista)*

Vimos que la sinagoga de Satanás es introducida en Esmirna, y en un contexto histórico que cae más o menos entre la última parte de los años 100’s, y los 400’s D.C.

**Iglesia en Pérgamo**

Veán lo que sucede cuando no se cierra la puerta a Satanás. Aquí está el ejemplo de la Iglesia en Pérgamo, donde se introdujeron cosas que les parecían buenas *por haberse apoyado en el razonamiento humano*—en lugar del Espíritu de Dios—y que se veían bien, cuando en realidad eran satánicas.

Así que, leamos lo que Cristo le dice a la Iglesia en Pérgamo, que era donde tenían el gran altar a Zeus, la sede de Satanás en aquel tiempo.

Piensen en cómo afecta el hecho de que Satanás está engañando al mundo entero en la actualidad, porque cada vez que él se mete por la puerta, termina tomando el control de todo. ¿No es eso lo que está pasando en el mundo hoy?

Verso 12: “Y al ángel de la iglesia en Pergamo, escribe: Estas cosas **dice Quien tiene la espada afilada de dos hojas.**”

Significando que no estaban siguiendo la Palabra de Dios, *¡y que Dios iba a ejecutar sobre ellos Su Palabra!*

Verso 13: “Conozco sus obras y donde viven, donde *está* el trono de Satanás; pero se están aferrando a Mi nombre, y no niegan Mi fe, incluso en los días en los cuales Antipas *fue* Mi testigo fiel, quien fue asesinado entre ustedes, donde vive Satanás.”

Así que, ellos eran fieles mientras tuvieran un líder fiel. Pero cuando ese líder murió:

- se dio lugar al paganismo
- se dio lugar a cambiar la Pascua

Esa fue la introducción del sacrificio de la Misa que tienen los católicos, y la introducción de la Pascua Florida que tanto católicos como protestantes también celebran hasta la fecha.

Así que, con esto queda claro que lo que Satanás quiere perseguir, cambiar y destruir lo más posible es la Pascua.

¿No es eso lo que estas iglesias de Satanás han destruido y sustituido con su propio sacrificio, y a lo que Pablo se refiere en 1 Corintios 10 como a sacrificios a demonios en las iglesias de Dios? Obviamente se habían apostatado, y a los pocos que se iban les costaba sus vidas.

Verso 14: “Pero tengo unas pocas cosas contra ustedes porque tienen allá a *aquellos* que retienen la enseñanza de Balaam...”

Ahora, la enseñanza de Balaam era que si lograba involucrar al pueblo en adulterio y en sexo ilícito, entonces sería posible destruirlos, porque Dios se encargaría de eso. ¿No es eso muy parecido a lo que está pasando en el mundo en la actualidad? *¡Así es!*

“...quien enseñó a Balac a echar un bloque de tropiezo delante de los hijos de Israel, a comer cosas sacrificadas a ídolos y a cometer fornicación” (verso 14) – *¡Inmoralidad sexual!*

Ahí lo tienen. Y no sólo es inmoralidad sexual física:

- vean la inmoralidad sexual que hay en la iglesia católica
- vean la inmoralidad sexual que hay en la sociedad hoy en día
- vean la inmoralidad sexual que hay en el Islam
- vean la inmoralidad sexual que hay en el judaísmo

En cualquier lugar, cuando una sociedad, grupo, familia o persona se involucra en inmoralidad sexual, *¡El juicio de Dios viene sobre ellos!*

- ¿Qué sucedió en la Iglesia de Dios Universal!
- ¿Recuerdan a un hombre llamado Garner Ted Armstrong?

Cuando finalmente lo descubrieron, él admitió—durante el tiempo que había sido ministro— haberse involucrado con unas 200 mujeres, o más.

- ¿No fue esa inmoralidad sexual en la Iglesia?
- ¿Qué le pasó a la Iglesia?
- ¿Qué pasó con las mentiras que se derivaron de eso?

¿Les suena eso un poco parecido a la iglesia de Pérgamo? *¡Así es!*

Verso 15: “Más aun, también tienen a *aquellos* que retienen la doctrina de los Nicolaítas, cosa que Yo odio.”

- La Jerarquía
- El gobernar sobre los hermanos
- Todas esas cosas combinadas

Porque algunas personas se preguntan por qué Dios deshizo a Universal, e incluso hay personas que tienen sitios enteros dedicados a Herbert W. Armstrong. Bueno, él estuvo bien mientras hizo lo correcto, pero cuando comenzó a mentir respecto a las acciones de su hijo Ted, de que todo lo que él hacía eran rumores, y comenzó a predicar otro evangelio que no era correcto... que no era sobre el Reino venidero de Dios.

- ¿Como se le puede llamar a eso?
- ¿Qué pasó con la Iglesia?

Es como dije al principio, y estas cosas han sucedido en distintos niveles en varias de las Iglesias de Dios a lo largo del tiempo y de la historia.

Verso 16: “**¡Arrepiéntanse!...**”

Bueno, Herbert Armstrong probablemente se arrepintió de sus pecados personales los últimos dos años antes de su muerte. Y lo digo por el testimonio de una mujer que lo vio todos días durante esos últimos dos años de su vida.

Pero Cristo dice, “...Porque si *ustedes* no se *arrepienten...*” (verso 16)—y ese arrepentimiento fue solo por él mismo (en el caso de HWA), porque la Iglesia ya había llegado demasiado lejos.

Así que, veamos lo que Cristo dice que Él hace cuando las cosas llegan demasiado lejos.

“...vendré a ustedes rápidamente, y haré guerra contra ellos con la espada de Mi boca.”  
(verso 16).

¿Destruyó Dios a Universal? *¡Así es!* Fue la guerra de Cristo contra la Iglesia por el pecado, exactamente como sucedió con Pérgamo.

Verso 17: “Aquel que tenga oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias...” *Y Eso significa:*

- Oír
- Escuchar
- Aprender
- Vencer
- Arrepentirse
- No hacer las mismas cosas de nuevo

“...A aquel que venza Yo le daré *el derecho* a comer del maná escondido; y le daré una piedra blanca, y sobre la piedra escrito un nombre nuevo, el cual nadie sabe excepto aquel que *la* reciba.”  
(verso 17).

Ahora bien, con Pérgamo se empeoró. Y de igual manera cuando Dios esparció a Universal, se empeoró. Muchos fueron y se convirtieron al Protestantismo, mientras otros que quedaron se preguntaban como hablar en lenguas.

Miren, nosotros no necesitamos hablar en lenguas hoy porque el Inglés es el idioma universal, y además la Biblia ya está disponible en más de 3000 idiomas diferentes. En los días de los apóstoles ellos no tenían eso. Así que, tenían que hablar en lenguas a los no creyentes, como sucedió en el Día de Pentecostés cuando vino el Espíritu Santo. Pero ellos también tenían el problema de hablar en lenguas satánicas, que es algo que también vemos hoy.

### **Iglesia de Tiatira**

Ellos sí que se involucraron. Estamos hablando de la época en la que la Iglesia Católica llegó al poder y persiguió a los verdaderos cristianos y a aquellos quienes vivían en el lugar donde Dios los había puesto para protección en los Alpes.

Todo esto estaba sucediendo, y las transigencias más grandes estaban por venir. Aquellos quienes se aferraban a la verdad eran martirizados, al igual que en Pérgamo.

Verso 18: “Y al ángel de la iglesia en Tiatira escribe: Estas cosas dice el Hijo de Dios, Quien tiene ojos como una llama de fuego, y Sus pies *son* como bronce fino. **Conozco sus obras**...” (versos 18-19).

Es importante que entendamos: Que Dios conoce las obras de cada uno de nosotros todo el tiempo. No dejemos que nuestras mentes engañosas piensen otra cosa.

Verso 19: “Conozco sus obras, y amor, y servicio, y fe, y su resistencia, y sus obras; y las últimas *son* más que las primeras.”

¡Qué interesante! Los Adventistas del Séptimo Día conectan su origen a este tiempo en la historia de la Iglesia. Miren cómo han transigido en la actualidad. Lo único que les queda es el Sábado, y aunque la mayoría lo guardan de puesta de sol el viernes a puesta de sol el Sábado, algunos lo guardan de media noche a media noche.

Verso 20: “Pero tengo unas pocas cosas contra ustedes, porque permiten *a* la mujer Jezabel...”

- ¿Quién era ella? *¡Ella era la hija del sumo sacerdote de Baal!*
- Y ¿Qué es lo que tiene la Iglesia Católica Romana? *¡A Baal! ¡La adoración al Sol!*

“...quien *se* llama a sí misma una profetisa, enseñar y seducir *a* Mis siervos a cometer fornicación... [fornicación tanto física como espiritual] ...y *a* comer cosas sacrificadas a ídolos” (verso 20).

Eso es lo que se dice en la comunión del sacrificio de su Misa, la cual también llaman eucaristía, en la que el sacerdote tiene el poder de ordenar al pan que se convierta en la carne de Jesús, y al vino Su sangre.

- ¿Qué tan blasfema es una mentira como esa?
- ¿Puede acaso algún hombre decirle a Dios lo que tiene que hacer? *¡Jamás!*

*Así que, ¡Esa es una lección para todos nosotros también!*

Verso 21: “Y le di tiempo para arrepentirse de su fornicación, pero no se arrepintió...”

Eso fue a través de las décadas del Concilio de Trento. Cuando los protestantes se separaron y adoptaron el lema ‘Solo Scriptura’. Ellos aceptaban que sólo necesitaban seguir las Escrituras, y pensaban en deshacerse de los ídolos entre otras cosas.

Así que, los protestantes comenzaron bien, pero nunca llegaron al punto de guardar el Sábado. Muchos de aquellos en Gran Bretaña y en Holanda lo hicieron. En los días de Cromwell, se deshicieron de la Navidad y otras cosas paganas durante 20 años.

Ahora entonces, ahí lo tenemos “...comiendo cosas sacrificadas...” El espacio de arrepentimiento fue en el concilio de Trento, porque dentro de la Iglesia Católica había un segmento de Escrituralistas que querían deshacerse de los ídolos, de las tradiciones de hombres y seguir las Escrituras.

Pero después de que Lutero se rehusó a guardar el Sábado, a pesar de que Carlstad, uno de sus amigos cercanos, trató de convencerlo de que guardara el Sábado. Se rehusó, y más tarde incluso se unió a los católicos para mitigar la rebelión de los granjeros. Entonces, la decisión del Concilio de Trento fue: que se reconocía que había algunos que se guiarían sólo por Escrituras y no tradición.

Pero incluso los Protestantes que se fueron siguieron guardando el Domingo, lo cual es una tradición de la Iglesia Católica Romana. Así que, no podieron guiarse sólo por Escritura, sino por Escritura *y tradición!*

Cuando esa es la situación, se le deja la puerta abierta a Satanás para que continúe, y eso es precisamente lo que pasó. Se les dio espacio para arrepentirse, pero no lo hicieron.

Verso 22: “He aquí, Yo la echaré en una cama, y *a* aquellos que cometen adulterio con ella a gran tribulación...”

Veán la tribulación que tuvieron, especialmente entre los años 1100 y 1300 en Europa. *¡Increíble!* Incluso los ejércitos de los Mongoles llegaron a las puertas de Vienna.

“...a menos que se arrepientan de sus obras. Y mataré *a* sus hijos con muerte...” (versos 22-23)— *¡Esa es la segunda muerte!*

Si usted mata a alguien, entonces esa persona muere. Pero si dice *matar con muerte*, ¿Cómo es posible matar a alguien y que no esté ya muerto? *Así que, jeso se refiere a la segunda muerte!*

“...y todas las iglesias sabrán...” (verso 23).

Y aquí está la lección en medio de todo lo que Cristo les está diciendo a las siete Iglesias para que nosotros lo aprendamos.

Verso 23: “Y mataré *a* sus hijos con muerte; **y todas las iglesias sabrán que Yo soy Quien busca riñones y corazones...**”

Cristo siempre está buscando, juzgando, evaluando y probando activamente los corazones y las riendas. Ahora, las riendas son esa característica especial que Dios tiene para ver nuestros pensamientos, y probarnos espiritualmente.

“...y le daré a cada uno de ustedes de acuerdo a sus obras” (verso 23).

Porque de la forma en que pensemos y hagamos se derivan nuestras obras, y Dios va a juzgarnos sobre lo que pensemos, hagamos y las obras que estas traigan como resultado.

Verso 24: “Pero a ustedes les digo, y al resto que *está* en Tiatira, a cuantos no tengan esta doctrina, y *a* quienes no han conocido las profundidades de Satanás...”

*¿Qué tanto transigieron ellos? Porque, ¡vean a la Iglesia Católica Romana y todas las cosas que tienen hoy!*

No es más que paganismo puro con el nombre de Cristo anexado a ella, o el nombre de María, o el nombre de algún santo.

“...como ellos hablan: No echaré sobre ustedes ninguna otra carga, Pero retengan *lo* que tienen hasta que venga. **Y a aquel que venza, y guarde Mis obras...**” (versos 24-26).

*¡Que guardan la palabra de Dios! Como veremos más adelante.*

“...Yo le daré autoridad sobre las naciones; Y él las pastoreará con vara de hierro, como las vasijas de cerámica son rotas en pedazos; como Yo también he recibido de Mi Padre; Y le daré la estrella de la mañana. **Aquel que tenga oído, oiga lo que el Espíritu dice a las Iglesias.**” (versos 26-29).

Todas estas cosas aplican para todas las Iglesias todo el tiempo. Ha habido tiempos a lo largo de la historia en los que una de las Iglesias de Dios prevalece más que las otras.

Apocalipsis 3—después de todas estas cosas a lo largo de la Edad Media, a través de toda la matanza de la Iglesia Católica y el desgaste de los santos, la Iglesia se volvió pequeña. Se volvió difícil apegarse a las verdaderas doctrinas y parecía que iba a desaparecer *¡Pero no fue así!* La iglesia fue revivida con el comienzo de la Iglesia de Dios del séptimo Día. En los años 1800's hubo mucha:

- Escritura
- Predicación
- Enseñanza

Ahora, ustedes pueden ir al sitio [FriendofSabbath.org](http://FriendofSabbath.org), y ahí Greg White tiene la historia de las Iglesias y todas las cosas que enseñó la Iglesia Adventista del Séptimo Día.

Ahora, la mayoría de ellas no guardaban los Días Santos, y debido a que no guardaban los Días Santos su entendimiento en cuanto a profecía era limitado.

### **Iglesia de Sardis**

Apocalipsis 3:1: ““Y al ángel de la iglesia en Sardis, escribe: Estas cosas dice Quien tiene los siete Espíritus de Dios y las siete estrellas. Conozco sus obras...”

*¡Deténganse y piensen en eso! ¡Dios sabe lo que hacemos en cualquier momento!*

“... y que tienen un nombre como si estuvieran vivos, pero están muertos” (verso 1). *En otras palabras, sólo eran un cadáver tibio.*

Verso 2: “Sean vigilantes, y fortalezcan las cosas que permanecen, las cuales están a punto de morir...” *Porque:*

- **SI** no estamos venciendo todos los días
- **SI** no estamos orando todos los días
- **SI** no estamos estudiando todos los días
- **SI** no estamos sujetándonos a la Palabra de Dios
- **SI** no estamos aprendiendo a pensar con la Palabra de Dios, con el Espíritu de Dios...

***Que de hecho es la mejor forma en la que podemos pensar ¿no creen? ¡Sí!***

- **¡ENTONCES** pueden disminuirse casi a punto de morir!

“...Porque no he encontrado sus obras completas delante de Dios” (verso 2).

¿No les parece interesante? *¡Muchos de ellos sustituyen la fe por obras fieles!* Mantengan eso en mente.

Verso 3: “Por tanto, recuerden lo que han recibido y oído, y aférrense *a esto*, y arrepíentanse. Ahora entonces, si no vigilan, Yo vendré sobre ustedes como un ladrón, y por ningún medio sabrán a qué hora vendré sobre ustedes.”

- ¿No les parece interesante?
- ¿No fue eso lo que sucedió con Universal? Ellos no sabían que Cristo iba a venir— y ¡BOOM!

Verso 4; “Ustedes tienen unos pocos nombres aun en Sardis que no han contaminado sus vestidos, y caminarán Conmigo de blanco porque son dignos. Aquel que venza será vestido de prendas blancas; y no borraré su nombre del libro de vida, sino confesaré su nombre delante *de* Mi Padre y delante *de* Sus ángeles” (versos 4-5).

Así que, a pesar de eso van a llegar. Van a recibir vida eterna. Y eso encaja con todo lo que Dios va a hacer, sólo Cristo y el Padre lo saben.

Verso 6: “**Aquel que tenga oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias.**”

Así que, mientras repasamos todo esto, preguntémonos:

- ¿Vamos a escuchar lo que Dios nos está diciendo?
- ¿Vamos a aprender las lecciones que Dios nos ha dado aquí?
- ¿Vamos a aplicarnos con diligencia todos los días, cada Sábado, cada Pascua, cada Día Santo, en todo lo que hacemos?

Porque hoy es cuando tenemos el tiempo para tener en nuestra mente ***toda la Palabra de Dios*** y todo lo demás que Él ha provisto para nosotros que hemos podido hacer, producir y distribuir.

Por eso es tan importante todo lo que muchos de ustedes han hecho activamente al compartir Biblias. Recuerden esto: las Biblias no ayudan a nadie estando en la bodega. Dios proporcionó los fondos, la forma, y los medios para que pudieramos tener estas Biblia impresas.

Y todos ustedes allá afuera hermanos, pueden ayudar a difundir la Palabra con *¡La Santa Biblia en Su Orden Original, Una Versión Fiel!* Y con los comentarios y apéndices que tenemos, es mucho más que sólo una Biblia. Les damos una herramienta que ayude a las personas a entenderla. Oremos para que Dios use eso como un medio para:

- Llamar a nuevas personas
- Llamar a nuevos hermanos
- Ayudar a aquellos que han estado en la Iglesia mucho tiempo, y que necesitan ser animados y re-encendidos
- Que esto les ayude a con esa finalidad

**Iglesia de Filadelfia**

Verso 7: “Y al ángel de la iglesia en Filadelfia, escribe...”

Filadelfia significa *¡amor fraternal!* Pero, ¿Qué pasa cuando Satanás entra, como vimos con el resto de las Iglesias? ***Desaparece el amor, y ¡entran el juicio y la doctrina falsa!***

No se puede tener amor fraternal sin amar a Dios con todo el corazón, mente, alma y ser! ¿No es verdad? *Así es, porque si tenemos el amor de Dios en nosotros, ¡entonces ese amor también va a proyectarse hacia los hermanos!* ¡Recuerden eso!

*Cristo dice, “...Estas cosas dice el Santo, aquel Quien es verdadero; aquel Quien tiene la llave de David, Quien abre y nadie cierra, y Quien cierra y nadie abre”* (verso 7).

¿Cuál es la llave de David? La llave de David es entender *La llave de David es entender a Dios en su mente y corazón, ¡a través del arrepentimiento y devoción a Dios!*

Verso 8: “**Conozco sus obras**... [tenemos nuestras obras] ...He aquí, Yo he puesto delante de ustedes una puerta abierta, y nadie tiene el poder de cerrarla porque ustedes tienen poca fuerza, **y han guardado Mi palabra**...”

Somos pequeños, pero guardamos la Palabra de Dios, y ‘guardar’ significa *¡guardar y proteger!* En ese sentido, ***¡restaurar el Cristianismo original es parte de lo que esto es y lo que hacemos!***

“...**y han guardado Mi palabra, y no han negado Mi nombre**” (verso 8).

Ahora, noten la confrontación con la sinagoga de Satanás. ¿No es eso lo que sucedió con la iglesia? *La sinagoga de Satanás se metió ¡y tomó el control en Pasadena!* ¡Fue algo increíble! El auditorio que se suponía que era para el Dios verdadero, fue dedicado por Benny Hinn, de la Iglesia China Hablando en Lenguas. *¡Incríble de verdad!* ¡Sinagoga de Satanás! ***¡Y por eso necesitamos estar alertas todo el tiempo!***

Verso 9: “He aquí, Yo haré *de* aquellos de la sinagoga de Satanás, quienes *se* proclaman a sí mismos ser judíos y no *lo* son, sino *que* mienten—he aquí, Yo los haré venir y adorar delante *de* sus pies, y *les* haré saber que Yo los he amado.”

Ahora, esto es muy importante porque está hablando de ‘amor ágape’, que es ***amor directo de Dios***. Así es como tenemos el amor de los hermanos—***amor ágape***—mantengan eso en mente.

Piensen en los versos de Juan 21 donde Jesús viene a Pedro y le dice:

‘Simón hijo de Jonás, me ***amas?*** [con ágape]’ Y Pedro le dice ‘Señor, Tú sabes que te amo [con fileo]’ – *¡amor fraternal!* Ese no es el amor profundo y devoto de ‘ágape’ Entonces Jesús dijo ‘Alimenta a Mis ovejas.’

Jesús le preguntó a Pedro una segunda vez, y él le respondió de la misma manera. Y Jesús le dijo ‘Apacienta a Mis ovejas.’ Y Jesús le preguntó una tercera vez, cambiando el término de ‘ágape’ a ‘fileo’, preguntándole: ‘¿Me amas?’

Pedro dijo, ‘Sí Señor, Tú sabes que te amo.’ Y Jesús le dijo, ‘Alimenta a Mis ovejas.’

Hay una lección aquí para nosotros, la cuál veremos a detalle cuando lleguemos a Laodicea.

Verso 10: “Porque han **guardado** la palabra de Mi paciencia...”:

- Para guardarla
- Para hacerla
- Para preservarla

**¡Eso es lo que hacemos!** Debemos guardar la Palabra de Dios de intrusiones de:

- Satanás el diablo
- La sinagoga de Satanás
- Doctrinas de hombres
- Pensamientos de hombres

**¡Que tratan de ser añadidos a la Palabra de Dios, y que nosotros rechazamos!**

Él dice, “...Yo también los guardaré de **la hora de tentación** la cual *está* a punto de venir sobre el mundo entero para probar a aquellos que viven en la tierra” (verso 10).

No sabemos exactamente a cuál tentación se refiere. ¿Se estará refiriendo sólo a la marca de la bestia, **q** se estará también refiriendo a tribulación? ¡Cualquiera de las dos podría encajar! Sin embargo, dice que sólo Cristo puede librarnos de los problemas que vamos a estar enfrentando.

Verso 11: “He aquí, Yo vengo rápidamente; **retengan eso que tienen para que nadie pueda quitarles su corona.**”

Eso es lo que hacemos. Por eso entendemos que tenemos que defender la Verdad sin doblegarnos ante ningún hombre, y eso es lo que hacemos. Aunque sea algo que tengamos que hacer solos por un tiempo, **¡pero eso es lo que Dios quiere que hagamos!**

Verso 12: “**Aquel que venza lo haré un pilar en el templo de Mi Dios...**”

**¡Esta es la promesa más grande que Dios da a cualquiera de las siete iglesias aquí!** ¿Por qué? **¡Porque no tienen parte en ninguno de los otros problemas que se han visto de las otras iglesias hasta ahora!**

“...y él no saldrá más; y escribiré sobre él el nombre de Mi Dios, y el nombre de la ciudad de Mi Dios, la nueva Jerusalén, la cual descenderá del cielo de Mi Dios; y *escribiré sobre él* Mi nuevo nombre— **¡Un nombre triple!**”

- El nombre de Dios el Padre
- El nombre de la ciudad
- El nombre de Cristo

**¡Asombroso!**

Verso 13: “**Aquel que tenga oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias.**”

### **Iglesia de Laodicea**

Verso 14: “Y al ángel de la iglesia de *los* Laodiceanos, escribe: Estas cosas dice el Amén... [esta es la palabra final de Dios para las Iglesias!] ...el Testigo fiel y verdadero, el Iniciador de la creación de Dios.”

¡Y esto nos dice algo muy interesante! Él hizo todo lo que fue creado. Cuando las personas comienzan a olvidarse de Dios, no toman estas cosas en cuenta. Y a menos que haya una clase de arrepentimiento digna de cualquiera que haya sido la transgresión, ***¡Él la va a tomar en cuenta!***

En aquel tiempo, Laodicea tenía todas las facilidades y comodidades que podrían tener. Muy parecidas a las que tiene nuestra sociedad hoy en día, todo al alcance de la mano. Sin embargo, no nos damos cuenta de lo frágiles que nos volvemos cuando se asienta la complacencia.

Eso es lo que les sucedió a los Laodiceanos. Se volvieron sordos para oír, y tibios lo que hacían hacia Dios. No obstante, Dios no se había rendido con ellos. Así que, tomemos esta como una lección para todos nosotros hoy, que vivimos en una sociedad donde todo lo que tenemos está al alcance de un botón o de nuestras manos. ¡Es asombroso de verdad!

Yo pienso en eso todos los días, en todo lo que tenemos. Entramos a una tienda y encontramos toda clase de cosas de todo tipo ¿Que queremos? Podemos incluso ordenar en línea y que nos entreguen sin tener que ver a una sola persona, sin tener que hablar con nadie. *¡Es asombroso!* Y así es también con todas las compras y ventas que realizamos.

Ni que hablar de la comida y las comodidades que tenemos. Pero recuerden que el talón de aquiles de todo eso es la electricidad. En el momento que no haya electricidad, todo se esfuma.

Verso 15: “Conozco sus obras, que no son ni fríos ni calientes; Me gustaría *que* fueran fríos o calientes— *¡Porque Dios podría lidiar con nosotros de mejor forma si ese fuera el caso!*

Verso 16: “Entonces, porque son tibios, y no *son* ni fríos ni calientes, **los vomitaré de Mi boca.**”

¿Cuaántas personas hay allá afuera, incluso en la Iglesia de Dios, que se preguntan, ‘¿Dónde está Dios?’ Bueno, por qué no revertimos mejor la pregunta: **¿Cómo estamos nosotros delante de Dios?**

- ¿Acaso la destrucción de Pasadena y de la Iglesia de Dios Universal no fue un vómito masivo de la boca o el cuerpo de Cristo? *¡Así es!*
- ¿Qué hemos aprendido de eso? *Esa es una pregunta que necesitamos hacernos.*
- ¿Qué vamos a hacer una vez que lo entendemos?
- ¿Nos vamos a acercar a Dios?
- ¿Vamos tener celo, como Jesús dice que tengamos?

*Vean la actitud:*

Verso 17: “**Porque dicen...** [esta es la razón por la cual Él los vomita de Su boca] **...‘Soy rico, y me he hecho adinerado...’**”

- ¿No es eso verdad? *¡Vean lo que le pasó a Universal! ¡El ingreso más alto llegó a ser de \$120 millones en un año! ¡Piensen en eso!*
- ¿A dónde se fue todo?
- ¿cómo se despilfarró todo eso?
  - Por la tibieza
  - Por volverse ricos y adinerados
  - Por no tener necesidad de nada

Es como la parábola del hombre que recogió una cosecha impresionante, y dijo:

‘Oh, tengo todo esto. ¿Qué voy a hacer? Bueno, voy a decirle a mi alma. “alma mía, tienes todo esto, así que voy a construir graneros más grandes y a tener más, y voy a relajarme porque tengo todo lo que necesito.’

¡Estoy parafraseándolo! Pero ¿recuerdan cuál fue la respuesta de Dios para él? **¡Esta noche voy a requerir tu alma!** ¡Un juicio rápido!

“...no tengo necesidad de nada’; y no entienden que son desgraciados, y miserables, y pobres, y ciegos, y *desnudos*” (verso 17)— *¡Física y espiritualmente! ¡Ambos!*

¿No es eso lo que tenemos hoy? Cuando leo esto no puedo evitar pensar que quizá haya un buen número de protestantes que son parte de esto. Tienen un nombre, pero ¿Qué están haciendo?

Ahora, noten que dice que *¡Están ciegos!* Quien es el que da la ceguera? *¡Satanás el diablo, y nuestra propia naturaleza humana!*

“...**y desnudos**” (verso)— *¡significando que no tenemos las ropas espirituales de Cristo!*

Esta es la Palabra de Dios para ellos, y para cada uno de nosotros—porque en todas las siete iglesias hay cosas que podemos aplicar para nosotros mismos, y hacer cómo dijo Jesús de que **‘Aquel quien tenga oído, ¡que oiga y se arrepienta!’**

*Esto es lo que Dios dice a los Laodiceanos;* verso 18: “Les aconsejo que compren de Mi oro purificado por fuego...”

¿Qué significa eso? Que el acercarnos a Cristo va a costarnos toda la carnalidad que hemos permitido entrar en nuestra vida; **y que tenemos que arrepentirnos ¡para obtener las verdaderas riquezas espirituales de Dios!**

Tenemos un libro que vamos a publicar sobre este tema, titulado: *Las verdaderas Riquezas Espirituales de Dios.*

“...purificado por fuego...” *Es decir, ¡por prueba!* Conecten esto con 1 Corintios 3, que habla sobre los materiales que uno puede usar para edificar como oro, plata, piedra preciosa,

pedra, madera, paja y rastrojo. Todo lo que hemos visto referente a los Laodiceanos hasta aquí es madera, paja, y rastrojo.

Necesitan adquirir oro y plata puros para poder ser ricos. En otras palabras, las verdaderas riquezas que Jesús dijo, ‘No amontonen tesoro para ustedes en la tierra, sino en el cielo.’ ***¡Que su tesoro esté en el cielo!***

¿Qué significa eso? ***Que todo lo que recibimos viene de Dios, todas las bendiciones espirituales y las cosas que necesitamos para crecer y desarrollarnos en un hijo o hija de Dios, para que en la resurrección podamos brillar en gloria y esplendor!***

¿Cuál de estas cosas puede compararse con cualquier riqueza física sobre la tierra? ***¡No puede!***

“...para que puedan ser ricos; y ropas blancas para que puedan estar vestidos, y la vergüenza de su desnudez no pueda ser revelada; y unjan sus ojos con colirio, para que puedan ver” (verso 18).

Cuando hay verdadero arrepentimiento entre una persona y Dios, la persona empieza a verse como Dios realmente la ve. Eso solo puede suceder a través de la oración, el estudio, y de rendirnos ante Dios en ayuno para que podamos entender.

Verso 19: “A tantos como amo...” –es interesante que este amor no es ‘ágape’, sino ‘fileo.’

“...regaño y castigo...” (verso 19).

Van a haber cosas que vamos a tener que pasar que son muy difíciles; como regaños y castigos.

“...Por tanto, sean celosos y arrepíentanse” (verso 19)—***¡Esto es lo que Dios quiere de todos!***

- Arrepentimiento de corazón
- Verdadero arrepentimiento
- Una evaluación honesta de nosotros mismos a la luz de la Palabra de Dios, en comparación con
  - Lo que estamos haciendo
  - Nuestras obras
  - La forma en cómo nos acercamos a Dios

***¡Con todas esas cosas!***

Verso 20: “He aquí, Me paro a la puerta y golpeo...” ***¡A la puerta de nuestra mente!***

Así que, esto puede referirse a que les falta el Espíritu de Dios, o que el Espíritu de Dios con Cristo está afuera tocando para entrar.

¿Será éste el lugar donde los Protestantes están parados? *¡No lo sé!* Sólo lo menciono como una posibilidad, porque muchas de las cosas aquí pueden aplicarse a aquellos protestantes que realmente piensan que están haciendo la voluntad de Dios, sin ser ese el caso.

De igual forma, esto aquí aplica tanto para ellos, como para muchos miembros en las Iglesias de Dios.

“...**Si alguien oye Mi voz...**” (verso 20).

Y como dije al inicio del mensaje, ¿Cómo vamos a escuchar la voz de Dios? *¡Estudiando!* Sabemos lo que Dios ha dicho respecto a abrir la puerta, que significa abrir nuestra mente a Cristo. *¡Tenemos que abrir nuestro corazón y nuestro espíritu a Cristo!*

- Comenzamos a amarlo con amor ‘ágape’
- Comenzamos a obedecerle y a guardar Su Palabra
- Comenzamos a tener celo

“...y abre la puerta, Yo entraré a él, y cenaré con él, y él Conmigo” (verso 20). Para que podamos tener las verdaderas riquezas espirituales de Dios:

- De conocer Su plan
- De entender
  - Amándolo
  - Creyendo en Él
  - Haciendo las cosas que Dios quiere a Su manera
  - Acercandonos a Dios

Ahora, vean lo que dice aquí porque Él no se ha rendido con Laodicea. Los Laodiceanos no han cometido el pecado imperdonable, sino que *necesitan tener celo, acercarse a Dios y ¡dejar de lidiar con todas estas cosas tibiamente y medias!*

Verso 21: “**A aquel que venza** le daré *autoridad* para sentarse Conmigo en Mi trono, así como Yo también vencí, y Me senté con Mi Padre en Su trono.”

*¡Estos son los mensajes a las siete Iglesias!* Y es apropiado que en este Día 49—el día antes de Pentecostés que representa la resurrección:

- Que evaluemos nuestras vidas
- Que evaluemos nuestra relación con Dios
- Que nos acerquemos a Dios individualmente y como Iglesias
- Que veamos estas cosas de la manera en que Dios las ve
- Que veamos estas cosas a la luz de las Escrituras y del Espíritu Santo

*¡Y no a la luz de nuestra propia satisfacción y de las cosas buenas que tenemos!*

Este es el mensaje que tenemos para hoy, y vamos a terminarlo con:

Verso 22: “**Aquel que tenga oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias.**”

Escrituras referenciadas:

1. Apocalipsis 1:1-20
2. Apocalipsis 2:1-29
3. Apocalipsis 3:1-22

Escrituras referenciadas, no citadas:

- Deuteronomio 30
- Jeremías 18
- Apocalipsis 20-22
- Isaías 40
- Hebreos 4
- Apocalipsis 19
- Efesios 2
- Mateo 22
- Marcos 12
- Deuteronomio 6
- Mateo 20
- 1 Corintios 10
- Juan 21
- 1 Corintios 3